
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН,СОЕДИНЯЙТЕСЬ!ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОТЕ.МСКОГО РАПКОМЛ КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

С -------- --- *  153 (8086)-------  ВТОРНИК, 23 декабря 1986 г#*а = = = _ =  Цен,з«».

ХОЗРАСЧЕТ И ПОДРЯД- 0  КАЖДОЕ ХОЗЯЙСТВО
Центральный Комитет КПСС 

принял постановление *0  неот
ложных мерах 'ПО повышению 
производительности труда в 
сельском хозяйстве на основе 
внедрения рациональных форм 
его организации и хозрасчета».

В этом документе отмечается, 
что сложившаяся в настоящее 
время производственно - эконо
мическая обстановка на селе, 
последовательное осуществле
ние курса на всемерную ннтен- 
с*яфнкацню земледелия и живот
новодства создали благопрнят- 
гые предпосылки для решитель
ного и повсеместного перехода 
на новые методы хозяйствова
л и .  широкого развития произ
водственной активности сельских 
тружеников.

Как показывает практика по
следних лет, это лучше всего 
пеаднзуется при полном освое
нии хозрасчетных отношений на 
всех уровнях производства, вне
дрении коллективного подряда 
н интенсивных технологий. Сре
ди различных форм коллектив
ного подряда лучше проявили 
себя небольшие по численности 
звенья и бригады интенсивного 
труда, за которыми на договор
ной основе на длительный срок 
закрепляются земля, техника н

другие средства производства. 
Ьч всех регионах страны все 
большее распространение полу
чает 'семейная форма подряда.

Однако при внедрении хоз
расчета и коллективного подря
да допускается немало форма
лизма и безответственности. Во 
многих хозяйствах эта работа 
ведется без должной подготовки 
кадров, глубокой проработки до
говорных обязательств. В рабо
те с подрядными звеньями, 
бригадами н фермами нередко 
допускается администрирование, 
нарушаются демократические 
принципы управления, принижа
ется роль и ущемляются пра
ва трудовых коллективов.

Центральный Комитет КПСС 
считает широкое внедрение во 
всех звеньях сельскохозяйствен
ного производства хозяйственно
го расчета и коллективного под
ряда в сочетании с интенсив
ными технологиями делом обя
зательным и необходимым для 
всех колхозов и совхозов стра
ны. Предложено всемерно раз
вивать сквозной и семейный 
подряд, другие прогрессивные 
формы организации н стимули
рования труда. Обращено осо
бое внимание на недопусти
мость формального подхода,

шаблона и компапейщнпы в 
этом важном деле. Необходимо 
последовательно проводить ли
шаю на расширение хозяйствен
ной самостоятельности трудо
вых коллективов, повышение их 
роли и ответственности за вы
полнение договорных обяза
тельств. Оплату труда всех ра
ботников хозяйств, включая ру
ководителей п специалистов, 
следует поставить в зависимость 
от конечных результатов.

Центральный Комитет КПСС 
рассматривает быстрейшее овла
дение работниками всех звень
ев агропромышленного произ
водства экономическими мето
дами хозяйствования как зада
чу первостепенной важности. 
Надо повсеместно использо
вать зимний период для массо
вого обучения всех кадров кон
кретной экономике и эффектив
ной организации производства, 
передовым технологиям. Госаг- 
ропрому СССР поручено безот
лагательно разработать про
граммы обучения, отвечающие 
требованиям экономического ме
ханизма хозяйствования н все
мерной интенсификации произ
водства.

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ КОМСОМОЛЬСКОГО СЪ ЕЗДА

Молодежные коллективы производственного объединения ! 
«Челябинский тракторный завод имени В. И. Ленина» развер
нули социалистическое соревнование за достойную встречу 
XX съезда ВЛКСМ. На лицевом счету заводской комсомолии 
уже имеется на десятки тысяч рублей сверхплановой продук
ции, большое количество сэкономленного сырья, электроэнергии, 
топлива.

НА СНИМКЕ; сборку очередного сверхпланового трактора 
ведут члены комсомольско-молодежного коллектива имени 50- 
летия стахановского движения слесарн-сборщнкн главного кон
вейера комсомолец Евгений Полевщнков (слева) и молодой ком
мунист Владимир Лукиных.

Фото ТАСС.

ПО РОДИОН 
СТРАНЕ

УСТАНОВКА. РАВНАЯ 
ЗАВОДУ

Харьков. Малогабаритные ус
тановки - автоматы для приго
товления комбикормов создали 
машиностроители Харькова. Их 
творческие усилия объединил 
совет содействия научно-техни
ческому прогрессу при горко
ме КПСС. Первая партия из 
2э0 агрегатов отправлена в хо
зяйства области. Каждая новин
ка по производительности рав
на целому комбикормовому за
воду с 35 рабочими, а обслу
живать ее может всего один.

ИЗ ОТСТАЮЩИХ —
В ПЕРЕДОВЫЕ 

Смоленск. Последний эшелон 
с продукцией в счет поставок 
нынешнего года отправил Доро
гобужский завод азотных удо
брений. Коллектив. который 
систематически отставал, впер
вые досрочно выполнил зада
ние. До конца года будет вы
работано свыше 50 тысяч тонн 
нитроаммофоски сверх плана. 
Успеха добились за4 счет наве
дения четкой технологической 
дисциплины и осуществления 
комплексного плана социально- 
культурного развития.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая - надоено молока о килограммах от коро
вы. третья - и уровню прошлого года, четвер
тая -  в сравнении с предыдущей пятидневкой.
-Тотемсний» 56.1 + 11.8 4-0.8
1мсии Ленина 44.5 + 12,1 4-0.5
гВеликодворье» 38.9 + 0.3 4-1.7
-Мосеево* 31.3 + 9.7 4-0.4
i t -с Мая» 29.1 3.1 4-1.1
• Запеты Ильича» 28,3 + 5,9 4 -1 8
1 Погореловскнй» 21.3 3.7 —0.9
• Красное знамя» 
1 Сигнал»

21.0 —- 4.6 —
20.5 — 0.5 —«

! Большевик» 20,0 — 2.0 4-0.7
Родима* 19.9 4* 4,3

4.7
4-0.4

Путь к коммунизму» 15.8 —- — 0.4
гГ1амлть Лепина» 15.7 —■ о.а — 0.1
, НИКОЛЬСКИЙ» 14.6 — 3,6 4-0,3

□о району i+. 2,2 4-0,4

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 15 ПО 20 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование ферм, фами
лии и инициалы мастеров машинного доения, 
вторая — надоено молока в килограммах от ко
ровы, третья — в сравнении с тем же периодом 
прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ
Совхоз «Тотемскнй»

ферма Задняя
Колхоз имени Ленина

60.2 4-П .7

фенма Коровинское 
Колхоз «Великодворье»

52.3 4-14,6

ферма Великий Двор № 1 45.8 — 0.8
ЛУЧШИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО 

Совхоз «Тотемскнй»
Маракова В. К.

ДОЕНИЯ

Выдрнна А. В.
Колхоз имени Ланина

61.5 4-17.3

Мудрая А. А.
Колхоз «Великодворье»

63,0 4-20.3
Зайцева Н. И. 60.6 6.9

ятолоко-90я; весне навстречу

По чайной ложке...
Возят на поля органику 

в ряде хозяйств
«.. .Организовать в каждом хозяйстве полное я рациональ

ное использование всех имеющихся ресурсов органических 
н других местных удобрений, расширить объемы работ по 
приготовлению компостов с использованием торфа, известко
вых материалов н других удобрений».

(Из Продовольственной программы СССР).

ВЫВЕЗЕНО ОРГАНИКИ НА 15 ДЕКАБРЯ
Первая графа — наименование колхозов, совхозов, органи

заций. вторая — процент выполнения задания, третья — за
дание на период вывозки (а тоннах), четвертая — вывезено 
органики (в тоннах).
« Веднкодворье >
«Красное знамя»
Имени Ленина 
«Тотемскнй»
«Память Ленина»
« Погореловскнй »
«Большевик»
«Заветы Ильича»
«Мосеево»
«Родина»
«Сигнал»
«Путь к коммунизму» 
«Никольский»
«Север»
«1-е Мая»

По хозяйствам 
А грспромхнмия 
ПМК-15
Управление осушительных 

систем
Ремтехпредпрпятне РА ПО 

По району

□
Наиболее доступный н деше

вый способ повышения плодо
родия почв в наших условиях 
— внесение органических удо
брений. Декабрь — время, крг- 
да эти работы должны идти 
полным ходом. От недостатка 
органических удобрений не 
страдает ни одно хозяйство, а 
вот используют их не везде 
одинаково.

На 15 декабря колхозами, 
совхозами и их партнерами по 
РАНО на паля района вывезе
но 30869 тонн органики — на 
10731 тонну меньше, чем в 
прошлом году на это же число. 
Не везде созданы механизиро
ванные звенья. Из 15 они орга
низованы пока в шести хозяй
ствах: колхозах «Красное зна
мя», «Заветы Ильича», «Роди
на». «Веднкодворье». совхозах 
«Тотемскнй» н «Погорелов- 
ский». На полях района работа
ют по два звена из Агропром- 
хнмни и ПМК-15 и одно — 
из управления осушительных 
систем. Затянули формирование 
звена в ремтехпредпрннтнн. В 
вывозке органических удобре
ний на поля колхозов и совхо
зов задействовано 105 единиц 
техники.

За исключением ПМК-15, все 
привлеченные организации рабо
тают хуже прошлогоднего. На 
2700 тонн органики меньше вы
везла Агропромхимня, управле
ние осушительных систем —на 
1541 тонны. Ни килограмма не 
вывезли механизаторы ремтех- 
предпрнлтня.

Низки темпы вывозки и в 
хозяйствах. В среднем работа
ет по три—четыре транспорт
ных единицы. Колхоз «1-е Мая» 
н совхоз «Север» вывозку орга
ники на свои поля еще не на
чинали. В то же время в кол
хозе «Великодворье» задание 
выполнено на 56 процентов, а 
и колхозах «Красное знамя», 
имени Ленина и совхозе «То
темскнй» — соответственно на 
43. 36 и 25 процентов. В колхо
зе «Великодворье» на каждый 
гектар пашни уже внесено оо

56 7000 3890
43 -1500 1916
36 7500 2700
25 14000 3500
22 2000 438

21 11000 2274
19 4000 770
18 8000 1434
18 6000 1060
14 8000 1140
8 7500 600
5 4000 207
3 8000 260

— 5500 —
— 3000 —■
20 100000 20189

8 90000 7500
7 40000 2900

4 7000 280
— 8000 —

7 245000 16954

□
2737 килограммов органнкп. в 
совхозе «Тотемскнй» — 1663. 
в то время как в колхозе 
«Никольский» — 94. «Путь к 
коммунизму* — 107.

Самая низкая урожайность в 
текущем году была подучена в 
колхозах «Путь к коммунизму», 
«Родина». «1-е Мая», «Николь
ский». совхозе «Погореловскнй»: 
она составила от 10 до 13 
центнеров с гектара. Но имен
но в этих хозяйствах, а также 
в колхозе «Сигнал» крайне не
серьезно относятся к повыше
нию плодородия земель.

За декад}' с 5 по 15 декабря 
в колхозе «Память Ленина» 
вывезено на поля 42 тонны ор
ганики, в «Никольском» —40. 
а в колхозе «Путь к комму
низму» ежедневно вывозится 
всего по две тонны. Вряд ли та
кое отношение руководителей н 
специалистов будет способство
вать повышению отдачи полей.

Ниже своих возможностей ра
ботают с органикой в колхозах 
«Заветы Ильича», «Больше
вик». Если в прошлом году на 
15 декабря они вывезли соот
ветственно 2272 и 2308 тонн, 
то нынче результат намного 
меньше.

В прямой зависимости от пло
дородия почв находится кормо
вая база для общественного жи
вотноводства. А это, в свою 
очередь. — основа для выпол
нения комплексной программы 
«Молоко-90».

В расчете на гектар пашни в 
1990 год>* должно быть внесе
но 13,6 тонны органических 
удобрений. Если учесть, что в 
1985 году внесено по 6,1, а в 
среднем за одиннадцатую пяти
летку — по 5,3 тонны, то по
лучается: работа предстоит ог
ромная. Еще раз надо проду
мать в каждом хозяйстве, как 
лучше организовать эту работу, 
чтоб не возить в час по чан
ной ложке н перейти от слов к 
делу, одолеть намеченные руб#-

***' В. ПОЛИКАРПОВ,
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ПОВЫШАТЬ РОЛЬ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ СОВЕТОВИз доклада заместителя председателя райисполкома Ф. II. Ш Е С Т А К О В А
Руководствуясь решениями 

XXVII съезда, июньского 
(1986 г.) Пленума ЦК КПСС, 
постановлением о повышенны 
роли и ответственности Советов 
народных депутатов, говорит 
докладчик, исполком районного 
Совета народных депутатов в 
отчетный период направлял все 
усилия на более полное осуще
ствление своих полномочий по 
обеспечению комплексного эко
номического и социального раз
вития района, улучшению орга
низованности и дисциплины на 
производстве, усилению контро
ля и ответственности за выпол
нение государственных планов, 
обеспечивающих потребности на
селения в торговом, бытовом, 
коммунальном, культурном, ме
дицинском и других видах об
служивания населения; расши
рению социалистической демо
кратии.

Повысилось внимание Советов 
к ускорению перехода экономи
ки на интенсивный путь раз
вития, улучшению качества про
дукции, экономному расходова
нию всех видов ресурсов, осу
ществлению Продовольственной 
программы.

Исполком районного . Совета 
народных депутатов постоянно 
уделяет внимание работе пред
приятий местного подчинения: 
Сухонскому леспромхозу и хле
бокомбинату. Вопросы их рабо
ты ежеквартально рассматрива
ются на заседаниях исполкома. 
Предприятия местного подчине
ния план реализации промыш
ленной продукции выполнили на 
111,5 процента, ее производст
ва — на 112,1 процента.

Однако в летний и осенний 
период были случаи перебоев 
в снабжении хлебом населения 
района, в магазинах не купить 
печенья. Узок ассортимент хле
бобулочных и кондитерских из
делий.

Важное значение исполком 
районного Совета придает про
изводству товаров народного по
требления. План по их выпуску 
за одиннадцать месяцев выпол
нен на 100,6 процента, допол
нительно к плану произведено 
на 60,7 тысячи рублей. Освое
но производство 12 новых ви
дов продукции.

Но возможности увеличения 
производства товаров для на
рода в районе используются

далеко не полностью. Не псе 
предприятия занимаются их вы
пуском. Тотемский леспромхоз 
производит продукции па 9.5 
млн. рублей, а товаров народ
ного потребления • всего на 
25 тысяч рублей. Не справи
лись с планом производства 
товаров народного потребления 
Сухонский леспромхоз, маслоза
вод. оба лесхоза. Мало товаров 
выпускает межхозяйственный 
лесхоз, Узок ассортимент на го
ловном маслозаводе.

Важное место в работе рай
исполкома отводится вопросам 
развития сельского хозяйства, 
всех отраслей агропромышлен
ного комплекса.

В колхозах н совхозах рай
она проводится работа по уве
личению производства продук
ции животноводства, совершен
ствованию породно-продуктив- 
ных качеств животных, улучше
нию работы по воспроизводству 
стада. По каждому хозяйству 
разработана долговременная 
программа «Молоко-90». Со
гласно ей в увеличении произ
водства молока задействованы 
все предприятия и организации, 
входящие в РАПО.

Однако в работе по руковод
ству агропромышленным комп
лексом в целом имеются серь
езные упущения. Во многих 
колхозах и совхозах все еще 
на низком уровне культура зем
леделия и животноводства. Тре
буют большего внимания во
просы семеноводства, укрепле
ния кормовой базы, повышения 
качества продукции. Под угро
зой срыва выполнение плана 
продажи государству молока по 
району.

Совершенствование капиталь
ного строительства является на
сущной задачей в нашем райо
не. Несмотря на то, что этому 
вопросу уделяется большое вни
мание со стороны исполкома 
районного Совета народных де
путатов, положение с капиталь
ным строительством в районе 
нельзя назвать удовлетвори
тельным. Лимит государствен
ных капитальных вложений за 
одиннадцать месяцев использо
ван только на 96 процентов к 
плану отчетного периода. Не 
осваиваются вложения в боль
шинстве предприятий РАПО, на 
строительстве льнозавода. Су
хонским леспромхозом. Особое

беспокойство вызывает положе
ние со строительством объектов 
жилья и соцкультбыта.

Развитие любого района, хо
зяйства невозможно сейчас без 
развития сети автомобильных 
дорог. Вопросы дорожного стро
ительства, ремонта и содержа
ния дорог постоянно находятся 
в зоне особого внимания испол
кома районного Совета. ДПМК-8 
закончила строительство дороги 
на Великодворье. ДРСУ в те
кущем году сдала участок до
роги Сергеево — Ивановская дли
ной 4,7 километра. ДСУ-6 по
строила подходы к мосту через 
реку Сухону. Мост через реку 
вступил в эксплуатацию.

Но в работе дорожных орга
низаций еще много недостат
ков. Сорвано выполнение зада
ния летнего ударного месячни
ка по дорожному строительст
ву, не выполнены планы один
надцати месяцев коллективом 
ДСУ-6. Тотемское ДРСУ не вы
полняет план по капитальному 
ремонту дорог. Неудовлетвори
тельными темпами ведется 
строительство дороги Тотьма— 
Середское, в плохом состоянии 
дорога Красное—Успенье. Ка
чество строительства и ремонта 
дороги всеми дорожно-строи
тельными организациями нахо
дится на низком уровне.

Торговое обслуживание на
селения имеет большое значе
ние в повышении уровня жизни 
народа, более полном удовле
творении растущих потребнос
тей трудящихся.

Вместе с тем предприятия 
торговли работают неудовлетво
рительно. Из основных пред
приятий торговли с планом 
справились лишь орс порта 
Тотьма и отделение орса «Ярос- 
лавнефтегазстрой». План това
рооборота за 11 месяцев по 
району без продажи алкоголь
ных напитков выполнен на 97,2 
процента. Население недополу
чило товаров народного потреб
ления на 720 тысяч рублей.

В 1987 году отмечается 850- 
летие нашего города. Начата 
подготовка к этой дате: разра
ботаны мероприятия, создан и 
начал работу оргкомитет, неко
торые мероприятия выполнены 
и в стадии выполнения. Депу
татам Советов необходимо вклю
читься в работу по обеспече
нию намеченного по подготовке

и проведению юбилея, внести 
дополнительные мероприятия, с 
тем чтобы как можно полнее 
использовать юбилейный год н 
подъеме трудовой и обществен
ной активности населения горо
да и района, в воспитании пат
риотизма м любви к родному 
краю.

В связи с перестройкой жи
зни и деятельности советских 
людей приобретает большое зна
чение совершенствование куль
турно-массовой, физкультурно- 
оздоровительной н спортивной 
работы. Главная задача учреж
дений культуры н спорта — 
организация досуга населении, 
вовлечение людей всех возрас
тов в различные формы заня
тий по интересам, в том числе 
организация кружков, секций, 
студий, школ здоровья и дру
гих форм объединения.

Правоохранительные органы 
района направили усилия на 
обеспечение охраны обществен
ного порядка, на борьбу против 
пьянства н алкоголизма, с по
сягательствами на социалисти
ческую собственность.

Хотя алкогольный оборот о 
денежном выражении в районе 
сократился на 26,8 процента, но 
пьянство еще имеет довольно 
распространенный характер. 
Оно потеснено на производстве, 
но распространено в быту, и 
борьба с ним не стала еще на
сущной задачей трудовых кол
лективов.

Исполком районного Совета 
народных депутатов в отчетный 
период уделял внимание совер
шенствованию организационно
массовой работы, направлял ее 
на обеспечение выполнения пла
нов комплексного и социального 
развития, социалистических обя
зательств 1986 года.

Все больше в деятельности 
постоянных комиссий занимает 
место контроль за выполнением 
решений Советов, исполнитель
ного комитета и своих реко
мендаций. Активно работают в 
этом направлении постоянные 
комиссии районного Совета по 
делам молодежи, здравоохране
нию и культуре (председатель 
Н. К. Рычков) по социалисти
ческой законности (председатель 
А. И. Линьков), планово-бюд
жетная (председатель В. II. 
Гарманов).

И системе проходят заседа
нии постоянных комиссий Ми 
иыловского, Медведепекоп). 
Матнеепского, Заозерского. Ми
тинского сельских Сонетом.

Вместе с тем работа по ак
тивизации деятельности депути 
тон в Сонете, его органах, из
бирательных округах и трудо- 
ных коллективах не в полной 
мере соответствует современным 
требованиям,

В ряде Советов нет перспек
тивных планов учебы депутатов, 
председателей постоянных ко
миссий, самодеятельных общест
венных организаций.

Задачи перед Советами на
родных депутатов поставлены 
большие н ответственные, и по 
этому необходимо в корке лс- 
ресмотрсть всю* организационно 
массовую работу.

Необходимо расширить глас
ность в работе Советов, систе
матически и полнее информиро
вать население о своей деятель
ности. принимаемых решениях 
и ходе их исполнения, реализа
ции наказов избирателей, совер
шенствовать работу всех обще
ственных и депутатских форм» 
рованнй, усилить контрольную 
деятельность постоянных комис
сий. Надо повысить личную от
ветственность депутатов за вы
полнение наказов избирателей, 
упорядочить работу с замечани
ями. просьбами, вести прием из
бирателей по месту жительст
ва. чутко, внимательно рассма
тривать жалобы н письма граж
дан, совершенствовать систему 
учебы депутатов, обобщать к 
распространять лучший опыт де
путатской деятельности.

Много недостатков по рас
смотрению жалоб и заявлений 
граждан в городском Совете: 
нарушаются сроки рассмотре
ния, не все заявлении проверя
ются с выходом на место, по
рой даются отписки. Низка роль 
депутатов в этом вопросе.

Критически оценивая проде
ланную работу за отчетный пе
риод, следует признать, что ис
полкому районного Совета на
родных депутатов не удалось 
добиться четкой, эффективной 
работы Советов народных депу
татов района по обеспечению 
ускорения социально-экономи
ческого развития всех отраслей 
народного хозяйства района.

3. Я. БАЯНДИНА, 
председатель исполкома 

Медведевского 
сельского Совета

На сегодняшней сессии рай
онного Совета рассматривается 
важный вопрос — отчет испол
кома райсовета о своей деятель
ности за проходящий год. С 
подобной повесткой состоится 
очередная сессия и в нашем 
сельском Совете.

Сельский Совет является ва
жным звеном государственной 
власти, уполномоченным ре
шать на месте многие серьез
ные вопросы. К сожалению, ав
торитет его пока низок. И мы 
не ощущаем пока должной за
боты и внимания со стороны 
районного Совета народных де
путатов. который должен осу
ществлять постоянное руковод
ство сельскими Советами.

Четыре года возглавляю я 
исполком в Медведеве. За это 
время не припомню случая, что- 
бы председатель райисполкома, 
его заместители побывали у нас. 
поинтересовались, как идут де
ла.

Мы стараемся строить рабо
ту в соответствии с требования
ми. предъявляемыми известным 
постановлением партии и пра
вительства о повышении роли 
местных Советов. Сессии про
ходят на высоком уровне, при 
большой явке депутатов, вопро 
сы рассматриваем на них важ
ные, касающиеся всех сторон 
общественной жизни. Постоян
но в центре внимания — совхо; 
«Север». Примем серьезное рс

П р е н
шение, но, как правило, совхоз 
на него* почти не отреагирует, 
хотя дела там идут неважно.

Необходимо не на словах, а 
на деле поднимать и укреп
лять авторитет сельских Сове
тов, тогда и отдача от их 
деятельности будет более весо
мой.

В. П. КУШЕРЕКИН, 
начальник СМУ треста 

«Вологдагражданстрой ».
Коллектив нашего управления 

с хорошими результатами за
канчивает первый год двенадца
той пятилетки. По многим по
казателям планы года успешно 
перевыполним. Город и район 
получат новые производствен
ные и жилые объекты.

Но нельзя довольствоваться 
только достигнутым. Мы пока 
остаемся в долгу перед райо
ном. Не выполняются объемы 
строительно-монтажных работ 
по 12-квартирному дому в кол
хозе «Красное знамя», ремонт
но-механическим мастерским 
речного порта Тотьма. очист
ным сооружениям в Погорело- 
ве и другим объектам. Имеем 
немало претензий к качеству 
выполняемых работ. Низка 
сменная выработка каменщиков 
и штукатуров. Соревнуемся с 
Вологодским СМУ — там эти 
показатели в два раза выше. 
Слабо внедряются передовые 
формы организации труда. 
Впервые нынче начинаем рабо
тать по бригадному подряду —

И Я  п о  д о к
на возведении корпуса централь
ной районной больницы. Уро
вень подготовки многих руково
дителей среднего звена не соот
ветствует современным требова
ниям. Слаба материально-техни
ческая база, остро ощущается 
недостаток железобетона, сто
лярных изделий, что также за
метно сдерживает темпы строи
тельных работ. Не может не 
беспокоить отношение заказчи
ков к состоянию дел на возво
димых объектах. Зачастую они 
занимают позицию стороннего 
наблюдателя.

Я занимаюсь в горисполкоме 
вопросами жилья. Приходится 
выслушивать немало горьких 
упреков и в адрес строителей. 
Да. строим пока недостаточно, 
жилищная проблема в городе 
стоит остро. Но ее надо ре
шать. if решать незамедлитель
но. Сообща. Не должны стоять 
в стороне от общего дела и 
народные избранники — депу
таты.

В. А. СТОЛЯРОВ,
прокурор района.

За последнее время заметно 
оздоровилась обстановка в го
роде и районе: меньше стало 
пьянства, тяжких преступлений, 
дорожно-транспортных происше
ствий. Но говорить о полном 
благополучии пока рано. В ря
де коллективов нет еще долж
ного порядка с сохранностью 
народного добра, велик ущерб 
от потерь сельскохозяйственно*

л а д у
го сырья, промышленной про
дукции, разбазаривания горюче
смазочных материалов.

Велики убытки от падежа 
скота в ряде хозяйств района, 
взыскано же за потерн с винов
ных лиц мизерное количество 
денежных средств. Огромный 
убыток наносят пожары. При
чина нх — халатность и без
ответственность должностных 
лиц.

Борьба с нетрудовыми дохо
дами. кражи народнохозяйствен
ного имущества, несоблюдение 
норм отпуска продовольствен
ных товаров населению, ослаб
ление кое-где мер. направлен
ных па борьбу с пьянством и 
алкоголизмом — эти и другие 
вопросы должны постоянно рас
сматриваться на сессиях мест
ных Советов. С негативными 
явлениями в нашей жизни надо 
бороться всем миром. Силы 
для этого есть.

В. В. НОВОСЕЛОВ, 
председатель колхоза 

«Родина»,
В этом году нашему хозяйст

ву, наконец-то. удалось сойти 
с «мертвой точки» по производ
ству сельскохозяйственной про
дукции и. о первую очередь, по 
молоку н мясу. Так, по надоям 
молока от коровы обеспечена 
высокая прибавка -••• за один- 
иэдцать месяцев она составила 
221 килограмма..

Теперь мы твердо знаем: ро

ста продуктивности дойного ста
да добились благодаря измене 
пням в организации труда жи
вотноводов. Летом доили коряв j 
три раза в сутки, причем ис* ! 
пользовали для этих целей до
ильные устажвкн Стадо пасли 
круглые сутки. Проводили уход 
за пастбищами.

И все же. как ни обидно, 
годовой план по молоку колхоз I 
не выполнит — не хватит 5 0 -  j 
60 тонн. Потеряли немало мо
лока из-за пониженной жирнос
ти, значительного перерасхода 
на выпойку молодняку скота. 1
Снизилась продуктивность жи- ,
потных и осенний период и I
сейчас, и стойловый период, не I
па должном уровне из-за слабой 
кормовой базы.

На меня, депутата районного 
Совета, возложена большая 
ответственность за выполнение 
наказов избирателей но своему 
округу. Люди идут с просьбами, 
требованиями, нередко и с дель
ными предложениями по вопро
сам жилья и благоустройства 
деревень. В частности, жители 
просили содействовать в устрой
стве водопроводной системы В 
будущем году этот вопрос будет 
решен.

Мы. депутаты. — полномоч
ные представители Советской 
власти на местах. И от нашей 
активной деятельности, направ
ленной на улучшение условий 
труда и быта людей, во многом 
зависит успешное продвижение 
вперед в экономическом н со
циальном развитии.
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Качество—основа ускоренияНеобоснованные потери
СВЕДЕНИЯ О КАЧЕСТВЕ МОЛОКА, ПРОДАННОГО 

ГОСУДАРСТВУ КОЛХОЗАМИ И СОВХОЗАМИ РАЙОНА 
ЗА  ОДИННАДЦАТЬ МЕСЯЦЕВ 1986 ГОДА

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — жир
ность молока, третья — в том числе за ноябрь, четвертая ~  
товарность, пятая — продано молока первым сортом, шестая 
- в том числе за ноябрь (все в процентах).

«Тотемский» 3,52
«Великодворье» 3.51
« Погореловскн и * 3,49
«Память Ленина» 3,48
«Сигнал» 3.47
«Родина» 3,47
«Путь к коммунизму» 3,47 
Имени Ленина 3,42
« 1-е Мая» 3,42
«Мосеево» 3.41
«Никольский» 3,41
«Красное знамя» 3,36
«Заветы Ильича» 3,24
«Большевик» 3,21

3.60 91 97 97
3,42 92 100 100
3,56 92 90 81
3,50 92 94 100
3,57 91 99.7 100
3,33 90 99,5 100
3,50 88 99,4 100
3,60 95 100 100
3,17 92 100 100
3,42 91 90 100
3,19 86 77 100
3,42 91 74 68
3,19 91 89 31
3,29 88 67 —

По району 3,45 3,48 91 93,2 88,9

а  а

На 16 декабря план закупок 
молока выполнен районом на 95 
процентов. До выполнения го
довых плановых показателей не 
хватает 928 тонн. С планом 
справились четыре хозяйства: 
колхозы имени Ленина. «Па- 
[ять Ленина» и «Мосеево», сов- 
оз «Тотемский». Близок к фи

нишу колхоз «Великодворье». 
голг коллективов остальных 
озийств — в оставшееся вре- 
!Я приложить все усилия для 
шксимального сокращения раз- 
ыва с плановыми цифрами.

Как показывает анализ, в 
озяйствах по-прежнему не нс- 
ользуют резервов повышения 
роизводства молока. Так, за 
диннадцать месяцев снизилась
0 сравнению с прошлогодней 
а и ,02 процента его жирность.

районе списано по этой при- 
нне 2967 центнеров молока— 
уть лн не вдвое больше, чем 

одиннадцать месяцев в 1985
ОДу. ХОЗЯЙСТВа непопляп-—  
14 тысяч' рублей. Больше всех 

около 64 тонн — списано 
юлока на пониженную жир- 
ость с колхоза «Заветы Иль- 

1ча», с колхозов «Большевик»
1 имени Ленина соответствен- 
о 56.6 и 52,7 тонны. Всего 
вум хозяйствам — совхозу 
Тотемский» и колхозу «Вели- 
одворье» — за молоко жирно- 
тью выше базисной зачтено 
го дополнительно в счет вы- 
олнения плана соответственно

160 н 30 центнеров.
Снизилась на один процент 

о сравнению с прошлогодней 
товарность молока. «Помог

ли» в этом району совхоз «То- 
темскнй», колхозы имени Лени
на. «Никольский», «1-е Мая», 

которых товарность снизилась 
на два—четыре процента. Хотя

в колхозе имени Ленина она 
самая высокая в районе — 95 
процентов. Увеличили этот по
казатель в сравнении с прошло
годним уровнем в колхозе «Мо
сеево».

Перерасход молока на выпой
ку телятам составил 1038 цент
неров — на 12  больше, чем за 
одиннадцать месяцев прошлого 
года. Наибольший перерасход 
допущен в колхозах «Николь
ский» «Родина», «Большевик»: 
266—218 центнеров.

Повысилась сортность моло
ка. На 13_ процентов больше, 
чем в 198о году продано его 
первым сортом. Улучшили ка
чественные показатели колхозы 
«Красное знамя», «Мосеево», 
«Никольский», совхозы «Пого* 
реловский» и «Тотемский». В 
ноябре качество молока в целом 
по району также лучше, чем 
в этом месяце прошлого года. 
?£H.aKO "колхоза
«Большевик», оценена вторым 
сортом; колхозом «Заветы Иль
ича» за одиннадцать месяцев 
продано 37 тонн несортового 
молока. Всего же по району не
сортовой продукции набралось 
с начала года 76 тонн. Потеря
но по этой причине шесть ты
сяч рублей.

В настоящее время никаких 
затрат не требуется для того, 
чтобы охлаждать молоко, но 
многие хозяйства продают его 
неохлажденным. Большой поме
хой для увеличения производст
ва молока и повышения его ка
чества является бездействие 
имеющихся кормоцехов и кор- 
моприготовнтельных установок.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ, 
госинспектор РА ПО.

Передовой опыт хозяйств

На ВДНХ СССР в специализированной экспозиции широко 
представлен передовой опыт хозяйств н организаций АПК. 
Здесь специалисты могут ознакомиться с передовыми методами 
сельскохозяйственного производства, проконсультироваться у 
научных работников.

НА СНИМКЕ: старший научный сотрудник Центрального 
научно-исследовательского института агротехнического обслужи
вания сельского хозяйства Л, В. Степанова демонстрирует пе
реносную лабораторию агропрома для работы в полевых ус
ловиях.

Фото ТАСС.

СЕМИНАР ПРОФАКТИВА
В райкоме КПСС состоялся 

семинар профсоюзного актива.
С докладом «О задачах проф

союзных комитетов района по 
мобилизации трудящихся на 
выполнение планов экономиче
ского и социального развития 
коллективов, достойную встречу 
70-летия Великого Октября» вы
ступила первый секретарь рай
кома КПСС Т. Н. чухнна.

«Планирование работы проф
союзного комитета», — тема 
выступления секретаря райко
ма профсоюза работников агро
промышленного комплекса 
И. Л. Винокуровой.

Об организации работы ко
миссий профсоюзного комитета 
рассказала председатель райко
ма профсоюза работников гос

торговли и потребкооперации 
Е. А. Лютая.

Председатель районного на
родного суда Н. К. Марченко 
посвятила свое выступление по
вышению роли профсоюзных ко
митетов в выполнении поста
новления ЦК КПСС «О мерах 
по преодолению пьянства и ал
коголизма».

Участники семинара с инте
ресом прослушали лекцию вра 
ча областного психоневрологи
ческого диспансера Е. В. Шел- 
копляса «Психологический кли
мат в трудовом коллективе».

Затем состоялся обмен опы
том работы. Председатель проф
кома ЛПУ магистральных газо
проводов «Юбилейный» А. И.

Выдрана познакомила с новыми 
формами и методами деятель
ности профкома на предприятии. 
Председатель райкома профсо
юза медицинских работников 
Н. Ю. Афонина поделилась 
опытом работы культурно-мас
совой комиссии профкома.

В заключение семинара пред 
с еда гель районной комиссии со
действия Советскому Фонду ми
ра Б. И. Елисеев доложил об 
участии тотьмичен в пополне
нии Советского Фонда мира 
Исполняющий обязанности от
ветственного секретаря совета 
районной организации общества 
борьбы за трезвость А. В. ГЫ 
нев говорил о необходимости ак
тивизировать работу по созда
нию широкой сети первичных 
организаций общества борьбы 
за трезвость.

Сухонскому речному пароходству—50 лет
0 |  ДЕКАБРЯ этого года 

Сухонскому речному 
пароходству исполнилось 50ле1г. 
Коллектив порта Тотьма с че
стью подготовился к юбилейной 
дате. Навигационный план по 
отправлению грузов выполнен 
еще 25 октября.

Конечно, успеху способство
вали благоприятные условия 
нынешней навигации. Баржи в 
запанях грузились лесом на 
полную осадку — редко выпа
дают такие годы. Наши речни
ки держат марку, поэтому в 
красном уголке порта были раз
вернуты все лето переходящие 
красные знамена Сухонского 
речного пароходства, а потом 
Тотемского райкома КПСС, рай
исполкома и райкома ВЛКСМ 
за II — III квартал.

За последние годы значи
тельно изменился быт речников: 
заселены три благоустроенных 
дома, а в канун нового 1987 
года будет сдан четвертый. До
стойный подарок за достойный 
труд.

А сколько получено новой 
техники! Не так давно начали 
£ 2,6 9 г'г-ом, кран 
2046, на причале Крестовка 
стоят два новых портальных 
крана. Вот только очень уж за
тянулось строительство судоре
монтных мастерских, которых 
так ждут речники.

За 50 лет изменилось многое. 
Сегодня я хочу рассказать о тех 
людях, которые стояли у исто
ков Сухонского пароходства н 
порта Тотьма.

1ГЕДНЫМ и слабым было
^  хозяйство пароходства в 

начале своего развития. В 1936 
году самоходный флот состоял 
из старых маломощных паро
ходов. работающих на дровах. 
Несамоходный флот состоял из 
нескольких громоздких самоход
ных барж. Речникам приходи
лось работать в сложных усло
виях. Особенно тяжелым и из
нурительным был труд на за
боре дров. Их приходилось за
гружать на пароходы в сутки 
до* 50 кубометров.

Очень хорошо о той трудной 
поре написал в номере газеты 
«Речник Сухоны» за 11 декаб
ря 1986 года Викентий Сергее
вич Кубасов. Читаешь и сердце 
замирает: неужели это было на 
самом деле? Было. И свидетели 
— вот они. скромные тружени
ки. на долю которых выпало 
так много трудностей и кото
рые остались верны своему де
лу. своей реке.

Более тридцати лет назад 
пришли работать на флот су
пруги Алексей Сергеевич и 
Лидия Павловна К\ каноны. На
чинали на старых паровых па
роходах с помощников кочегара, 
потом ходили кочегарами, мат
росами. Позже Алексей Серге
евич трудился на паровом кра
не. затем на теплоходе «Камчу- 
га». Лидия Павловна долгое 
время работала в комнате ма
тери и ребенка вместе с Гали
ной Васильевной Мокроусовой. 
которая пришла на реку еще 
раньше, почти сорок лет назад.

Вот как пишет о ннх Викен
тий Сергеевич Кубасов: «В 
жизнь флотских экипажей вой
на внесла свои коррективы: 
очень скоро мужчин взяли в 
армию, а их место в должнос
тях штурвальных. матросов, 
кочегаров заняли девушки».

И дальше: «Как ни тяжело

было в военные и первые по
слевоенные годы, мы жили 
дружно, а в свободные минуты 
и веселились — девчата пели 
частушки и плясали русского. 
Заводилой был Ваня Мокроусов, 
сейчас Иван Павлович, который 
живет в Тотьме, работает в 
порту. Многие годы рядом со 
мной трудились Поля Первуши
на, Валя Миняева. Галя Сала- 
нина, Лида Соломина. Нюра 
Микляева. Маруся Егорова. Га
ля Осовская. Люся и Сима Бе- 
ляевскне. Маруся Кладовщико- 
ва, Валя Новоселова. Я их спе
циально назвал по девичьим 
фамилиям — пусть они вспом
нят те нелегкие годы, свою во
енную молодость, тяжелый, по
рой изнурительный труд. Низ
кий нм поклон».

Я привела этот пример не 
случайно, а для того, чтобы 
вспомнили это и те. кто когда-

Успех
д е л а

решают
л юд и

то работал вместе с ними, и те. 
кто может и знает их под дру
гими фамилиями. Со многими 
из ннх я лично знакома, но то, 
что написал о них их капитан, 
было так неожиданно, радостно 
н волнующе.

Мой отец. Николай Ефимо
вич Андреев, никогда не рас
сказывал о своей работе во 
время войны, а тут по одному 
небольшому эпизоду я поняла, 
как все это было на самом деле.

Наш порт Тотьма. я счи
таю. начинался с капитана паро
хода «Щорс» Викентия Сергее
вича Кубасова, который в 1954 
году был назначен начальником 
пристани Тотьма. А наследство 
ему досталось такое: три лесо
участка да переправа от дорож
ников.

П Е Р Е П Р А В А ' переправа — 
v ■ * берег левый, берег пра

вый...» — почти все нынешние 
капитаны начинали свою работу 
с переправы. Капитан теплохода 
«Юбилейный» Евгении Романо
вич Селянин а честь пятидеся
тилетия пароходства награжден 
знаком «Отличник соцсоревнова
ния речного флота», а ведь ког
да-то он тоже начинал с пере
правы. Капитан РТ-332 Вален
тин Васильевич Попов тоже ра
ботал на пароме. И Николай 
Иванович Воропанов — спокой
ный. добродушный человек, то
же прошел закалку речника че
рез ту же переправу. Паром
щик на переправе раньше начи
нает и позднее всех заканчи
вает навигацию. Ему труднее 
приходится, чем на других су
дах. Двадцать шесть лет рабо
тает на переправе в Усть-Толш- 
ме Герасим Александрович Во
ропанов. Сколько он за эти го
ды перевез людей и грузов — 
не счесть, и нет в Усть-Толш- 
ме человека, который бы его не

знал и не был бы ему благо
дарен.

И все же основные доходы 
порту приносит перегрузочная 
техника. Тогда, в 1954 году, 
ее не было, а всю работу вы
полняли двадцать грузчиков. 
В 1955 году’ на пристань посту
пил первый кран «Ижорец», 
именно с такого крана начинал 
свою трудовую деятельность 
Михаил Яковлевич Окатов. За 
тридцать лет стажа он успел по
работать и на паровом, и на 
дизельном плавучем кране. А 
сейчас он трудится на высот
ном портальном кране, что кра
суется на новом механическом 
причале.

Кто однажды пришел на ре
ку н прикипел к ней сердцем, 
тот никуда не уйдет от нее. Так 
я думаю и о другом крановщи
ке. которого знаю 15 лет. Это 
Михаил Константинович Дубров
ский. Он работает старшим кра
новщиком на кране ЛЬ 274. Я 
как-то услышала*от него такую 
фразу: «Легко работать на но
вом кране н план вёпдокдами- 
полнить задание». Так н есть: 
его экипаж и на старом кране 
занимает призовые места и об
гоняет в работе, экипаж нового 
крана ЛЬ 2046. ’ Согласитесь, в 
в этом есть заслуга и его коман
дира.

Но что бы делали экипажи 
кранов без рейдового флота, 
они же не самоходные. Ох. как 
много иногда бывает нареканий 
на работу рейдового флота! 
Всегда ли они -заслуженны? Нет! 
Намного легче работать на бук
сирных транспортных судах: 
взялн приказ у ’днепетчера. бар
жу на буксир — н иди двое 
суток, скажем, до Сокола или 
Вологды, да если еще теплоход 
новый, то и условия не хуже, 
чем в благоустроенной КВарТИ-
Ре-

А на рейде совсем другая 
картина. Поставь кран туда, 
баржу сюда — и так всю сме
ну. днем н ночью. А теплоходы 
самые старые, старше самих 
капитанов. Единственное их пре
имущество в том разве, что 
тотьмичн их хорошо знают — 
теплоходы и «Акулу», и «Осет
ра». а теперь еще н «Сома».

Ждут капитаны рейдовых су
дов. когда же нм. наконец, да
дут новое судно, разве они не 
заслужили? Борис Николаевич 
Красавцев работает в порту 19 
лет. Николай Феодосьевич Шиш
кин — 2 1 год. Я услышала 
однажды признание судоводи
теля транзитного флота: «Каж
дый из капитанов рейдового 
флота сможет работать на тран
зите, но не каждый капитан с 
транзитного флота сможет рабо
тать на рейде».

Да и сама я. будучи диспет
чером, не раз в этом убежда
лась. Одну и ту же работу они 
выполняют по-разному. Рейдо
вому требуется всего полчаса, а 
транзитный иногда с тем же 
самым и за час не справится.

ЗА 50 ЛЕТ наш речной порт 
изменился неузнаваемо. 

Посмотрите, какие белоснежные 
красавцы зимуют в нашем за
тоне. и река ждет — не дож
дется их. И речникн. не успев 
отдохнуть, живут уже ожидани
ем новой навигации.

Л. СМИРНОВА, 
заместитель секретаря пар
тийной организации речного 
порта Тотьма.
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ня экрана новый художественный фильм

МОСКВА. Улшш Арбат, '112 — пот цдрес но совсем «Лыч
ной стройки. Здесь московские и тбилисские строители возво
дят дом «Дары Грузни». У нопого здании Судет поесоздии 
внешний пнд стпрого дома, mi месте которого оно позноднтсп. 
Строители Москвы и Тбилиси намечают запершить псе риботы 
к 70-летию Великого Октябри.

ИЛ СНИМКЕ: начальник участки РСУ-1 «Грузпшцерем- 
строн» Т. Г. Мгплоблнишнлн (слепи) п ничилышк учистки СУ- 
ЗОВ тр ест  «МосфундимеитстроЙ-7» И. Д. Ускоц оиеритнино ре- 
шиют нее вопросы, силзапиые со строительством.

Фото ТАСС.

Беседа на международные темы

Н А Р О Д Ы -З А  БЕЗЪЯДЕРНЫ Й НИР
Ежегодные сессии Генераль

ной Ассамблеи ООП - самой 
предстанителыюй и авторитет 
ной международной организации
• - лилию геи своеобразным ила* 
бпецнтом. и ходе которого прак
тически асе государства мира 
пыекизынаютен по мажнейншм 
проблемам современности. I 1е 
были исключением и нынешняя.
• 11 сессии. Она обсудила свыше 
1 10 вопросов и приняла но ним 
резолюции.

Как дискуссия, так и итоги 
голосования по резолюциям 

- f i t * # ■ прежде всего
принципы нового политического 
мышлении. Они отражают ясное 
понимание рсалнЙ ракетно-ядер
ного века, когда неотложные 
проблемы войны и мира могут 
быть решены только в ходе 
сотрудничества государств, а не 
путем наращивании вооружений 
и попыток диктовать своп усло
вии с позиции силы.

Именно такой подход лег и 
основу принятой ООП но ини
циативе десяти социалистичес
ких стран резолюции «О созда
нии всеобъемлющей системы 
международного мира и безопас
ности». В современную эпоху, 
творится в ней. но существует 
разумной альтернативы полити
ке сотрудничества и взаимодей
ствии государств, которая дол
жна осуществляться па основе 
полного равенства, при безус
ловном уважении Ирана каж
дого парода суверенно изби
рать пути и формы своего раз
вития. СССР и его союзники 
выступают за построение спра
ведливого. демократического ми
ра. где не будет ни ядерпого. 
ни иоенно космического клуба 
избранных держав.

Подавляющее большинство 
государств мира проголосовало 
за эту резолюцию. Они руко
водствовались тем. что такой 
документ представляет собой 
шаг вперед на пути к созданию 
падежной системы безопаснос
ти. которая выдержали бы лю
бые перемены международного 
климата, укрепила бы защитный 
механизм человечества в кри
тическое время, когда над ним 
нависла угроза термоядерного
самоуничтожения.

Представители многих госу
дарств подчеркивали па сессии 
Генеральной Ассамблеи, что 
ключ к надежной безопасности 

разоружение, прежде всего 
ядернос. По всем аспектам этой 
проблемы сессия приняла 71 
резолюцию, которые в своей 
совокупности являются способ 
разным сводом надежд и чая
ний народов нашей планеты. На 
подстегивание гонки вооружений

сейчас и миро тратится ежегод
но около триллиона долларов 
Экономия даже десяти процен
тов этой гигантской суммы от
крыла бы возможность сира 
питься со многими социально 
экономическими проблемами, в 
том числе с голодом и болезня
ми. которые ежедневно убивают 
в мире более 10 тысяч детей.

Обсуждение вопросов разору 
женин прошло под сильнейшим 
воздействием советско-амери
канской встречи в Рейкьявике. 
И резолюции по этому поводу 
сессия выразила надежду, что
•-*- .ч^ицопгтня ЦОСДПрНМуТ
явико пути для прекращения 
паршиииання ядерных вооруже
ний, для предотвращении гонки 
вооружений в космосе.

Нежнейшие решения ООП п 
области разоружения приняты 
пли но инициативе, или при 
самой активной поддержке со 
циалнстпчсскнх стран. Близкую 
или тождественную позицию 
занимали пеприсосдннншпносн 
государства. По прямо противо
положным курсом шли в ООН 
США и их ближайшие союэнн 
кн, которые по сути дела нс 
продемонстрировали никакого 
желании отказаться от силового 
мышления ни сейчас, пи и блн 
жайшем будущем.

Итог курс привел к тому, 
что США противопоставили се
бя абсолютному большинству 
государств но ключевым вопро
сам. Так. американская делега
ция оказалась единственной, кто 
проголосовал против резолюции 
о предотвращении гонки воо
ружений в космосе. Только 
США и Франции выступили 
против резолюции о пегобъем 
лющей системе международного 
мира и безопасности. США. Ан
глия и Франции проголосовали 
против резолюции о безотлага
тельном прекращении и запре
щении испытаний ядерпого 
оружии. 5Я вопросов рапоруже 
пня и безопасности ставились 
на голосование, и в '13 случаях 
США выступили против или 
воздержались, 1 1 раз они оста 
вались в полном одиночество.

Сессия еще риз убедительно 
показала. что подавляющее 
большинство государств высту
пает против конфронтации, про 
тнм размахивании ядерной ду
бинкой. Пароды ждут, что бу
дет. никонсц, начата прпитнче 
скан работе по построению безъ 
ядерпого мира.

11. ВАСИЛЕЦ. (ТАСС).

У героини фильма мо
лодой тридцатилетие!! жен
щины Маши - благополуч 
пая семья. I |еожндинныЙ кно
пок «доброжелателя* откры 
паст Маше глиза на правду 

муж неверен ей. Маша и 
Кирилл расстаются, Много 
придется выстрадать героям, 
прежде чем они придут к 
иоиимпшно того, что их че
ловеческий близость И МО*

«ПРОСТИ»
ральнам отлете темность пе
ред дочерью сильнее сиюми
нутного увлечения и уязвлен
ного самолюбия.

И главной роли снялась 
актриса Наталья Андрей 
ченко, нзнестпая по Фильмам 
«Торговка и поэт*. «Жнецы*. 
«Мэри Пиппине, до свида

н и и !* .  * М оонно Ип.'В-ПОЙ ри 
м а й » и др.

Зрителей ждет также 
ж греча с популярными им- 
м-рами Игорем Кпетодсн 
сьнм. ЛлсьспнДроЙ Яконле- 
вой. Алисой Фрейндлих. 
Алексеем Жарковым.

А НЯЗПИКОиД, 
аппедуницим Тотемскмм 
отделением кннощичштн.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

на толувых экрянях
ВТОРНИК, 23 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. !Ш ) 

«Время». И.К) - Мульт
фильмы. 9,10 «Клуб нуте, 
шсстнснипкои». 10.10 Фильм, 
концерт. 15.16 Прсмьсрц
док, фнльми «Но курсу Арк
тики*. 15.-15 « Александр
Пирхоменко*. Худ. фильм.
17.15 - «Госприсмки: борьби 
за качество*. 17.30 - Игрист
заслуженный артист УССР 
О. Крыси. 17.15 Прсмьсри 
док. фильма «Нюрнберг: 40 лет 
спусти». 10.45 - «Сегодня н 
мире». 19.00 - «Человек и 
закон». 19.55 — «Станционный 
смотритель». Худ. фильм. 21.00  

«Время». 21.40 «Музы
ка и мы».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 
«Огород под стеклом». Док. 

фильм. В.35 - - 13.40 - Учеб
ная программа. 14.15 «Судь
ба н книги Ивана Мелсжа». 
1Н.00 - Новости. 1В.20 «Ес
ли хочешь быть здороп». 1U.35
— «...До шестнадцати и старше».
19.20 - Кииожурнил. 19.30
Ритмическая гимнастика. 20.00
— «С покойной ночи, молыши!».
20.15 — «Международная па
норама*. 21.00 — «Время».
21.40 — «Приключения прин
ца Флорнэелн». Трсхсернйный 
худ. фильм. 2-я серия.

Т1ЕРВЛЯ l l ^ i T O W u . w
— «Время». 8 .40 — «Зимний 
дуб». Короткометражный худ. 
фильм для детей. 9.00 — Вы
ступление камерного хоро. 9.20  
- -  «Станционный смотритель». 
Худ. фильм. 15.20 -  Док. 
фильмы. 16.00 — «Автограф». 
Литературная викторина для 
старшеклассников. 17.20 — «И
— «Сиверко». Выступление ни- 
род||рго ансамбля танца. 17.45
— «Паука и жизнь». 18.15 —
«Haul сад». 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — «Госпрнсмко: 
борьба за качество». 19.40 — 
Премьера фильма-концерта 
«Фортепианные произведения 
ХеЙмо Эллера». 20.00 - Пре-
мьора док. фильма «Глобаль
ный прессинг». Фильм первый
— «Рождено и Америке». 21.00
— «Время». 21.40 — «Глав
ный режиссер». О народном ар
тисте СССР II. Л. Монастыр
ском. 22.40 — «Сегодня о ми
ре». 22.55 — «Мир к моло
дежь».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 0.15
— «Магнитное поле бригады». 
Док. фильм. 0.35 — 13.40 — 
Учебная программа. 18.00 — 
Новости. 18.20 — «Музыкаль

ный киоск». 11150 «Зи тремя 
зийцимн». Научно-популярный 
фильм. 19.00 Областное тс 
лсвидеиис, «У нас и гостях*. 
Программа Архангельской сту
дии телевидении, «Вологда» 
информационно публицистиче
ский программа. 20.00 «Спо
койной ночи, милышн!». 20.20 

Чеминонит СССР но бискет- 
болу. 21.00 •  «Нремн». 21.10 

«Приключения принца Фло- 
рнзеля*. Трсхсернйный худ. 
фильм. 3-н серил.

ЧЕТВЕРГ. 25 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00  

«Время*. 8.40 «В мире 
животных». 9.10 «Делий с 
ними, делай, как мы, делай 
лучше нис». 15.20 Премье
ра док. фнльми «К ресурсам но 
хозяйски*. 15.50 Выстуциет 
Белорусский народный аисимбль 
песни к тинци «Немин*. 16.20
— «Шохматнол школа*. 16.50
— Концерт. 17.20 «Компью
тер и тормозной башмак». 17.50
— «...До шестнадцати и стар
ше». 18.35 «За словом -  
дело». Интенсификация: чело
веческий фактор. Передача 2-л. 
19.20 - Худ. фильм «Время 
желаний». 21.00 — «Время».
21.40 — Премьера телефильми 
«Легенда и быль о Дашковой». 
22.45 — «Сегодня в мире».
—“? й к ш 1
поселку», Док, фильм. 8.35 — 
14.10 — Учебная программа. 
18.00 —- Новости. 18.20 —Об
ластное телевидение. «Забота 
каждого дин». 18,50 — «Пин 
манне, елка!». 19.00 — «Сель
ский час». 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!», 20.20 — 
Ритмическая гимнистпки. 20.50
— Премьери док. фильма «Ка
пля... и музее». 21.00 -- «Вре
мя». 21.40 — «На экране — 
кинокомедия». «Озорные пово
роты».

ПЯТНИЦА. 26 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00

...  «Время». 8 .40 — «Время
желаний». Худ. фильм. 10.20-- 
«Мир и молодежь». 15.20 — 
«Будни РАНО». Док. фильм. 
15.50 — Русской речь. 16.20
— «Герои Н. Носова па экра
не». «Незнайки с нашего дио- 
ри», 2-я серил. «Большой сюр
приз*. 17.30 — «Русский му
зей*. 18.00 — «Содружество». 
Тслежурнал. 18.45 - -  «Сегод
ня и мире». 19.00 — «Разговор 
по существу». «Госпрнемка: 
борьба за качество». 20.30 — 
Поет заслуженная артистка

В.
Редоктор 
3. СОР1СИН.

Поздравляем!
Пот.- Советский, 

АНТУФЬЕВУ Б. II.
Поздравляем с Пб-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья и долгих 
лет жизни.

Жена, дети, внуки, 
родные.

Дер. Ннукоио,
ПОПОВУ

Константину Дмитриевичу.
Ноидрниляем с (И)-летнсм и 

выходом ни наслуженный от 
дых. Желаем крепкого здоро
вья. счастья.

Правление и профком кол
хоза « Великодиорьс».

— -  РЕКЛАМА
РСФСР Л. Рюмина. 21.(Ю — 
«Время*. 21.40 - «Что? Где? 
Когда?*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 0.16 
«Подарю вам улыбку». Док. 

фильм. 8.«15 - 12.05 Учеб
ная прей римма. 12,35 - «Не. 
сколько дней из жизни И. И. 
Обломони». Худ. фильм с суб 
титрами, 1-я в 2-я серин. 18.0(1 

Областное телевидение, «Но 
земле Вологодской» - - ннфор. 
мицношшя программа. 18.20 
«Ровесник». Киножурнал. 18.20' 

Концерт. 19.25 Чсмпно 
пит СССР но баскетболу. 21,00

— «Нремн*. 21.40 Преть* 
ри телеспектакля «Плоды про
свещения».

СУББОТА. 27 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 

«Время». 8.10 -•  Концерт, 
9.00 «Отчего и почему».
9.30 Движение без опве
мости, 10.00 «Творчество н«. 
родов мири». 10.30 «Человек. 
Земля. Иссленнин». 11.00 -  
«Родительский день - суббо- 
ти*. 12.30 - -  Мультфильм.
12.15 - «Для всех и для каж
дого». 1.3.15 - «Литературный
альманах». 14.45 — «Очевид
ное невероятное», 10.45 — 
Премьера док. фильма «Восемь 
углов под одной крышей». 10.83
— Спортивная ризмннка. 10.40
— Концерт. 17.00 - Премьера
многосерийного фильма «Дни. 
рииные годам». Фильм 1Й. «В 
истории впервые». 18.10 —
Втооой Всесоюзный фестиваль 
народного творчества, до.-«о 
«Трезвость норма жизни».
19.15 — Худ. фильм «В огне 
брода нет». 21.00 - -  «Время»,
21.40 «В субботу вечером». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.2»
«Город Калинин». Док. 

фильм. 8.>'Ю - Ритмическая 
гимнастики. 9.15 «Утренняя 
почта». 9.45 ~ «Зона особого 
иннмонми». Итоги и проблемы 
учебной практики м педагогнче 
ском институте. 10.00 — «Для 
всех о любом возрасте». 10.30 
- -  «Монолог об Александре 
Блоке». 11.30 * Концерт.
12.55 - «Озерная быль». Док. 
фильм. 13.15 - Играет 10. Си- 
дорои. 13..‘15 -'- Реклама. 13.40
— «Клуб иутсшестпснннкоа». 
14.-10 Концертная ирограмма 
телевидения ГДР. 15.30—«Пре
феранс по пятницам». Художе
ственный фильм. 17.00 — Моек* 
на. Большой зал консерватории.
18.40 -- Мультфильм. 18.65 - 
Концерт советской песня. 19.20
— «Бал на воде». 20.00 
«Спокойной ночи, малыши!».
20.15 — «Мир растений». 21.00
— «Время*. 21.40 -  «Послед
ний иодвнг Камо». Худ. фильм.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ з а л
23 декабря поиый цистной 

художественный фильм «Чегем- 
скнй детектив». Сеансы: я 17 
(детский). 19 (удл ) и 21-10.

21 25 декабря - поиый
цистной художественный фильм 
«Свидание на Млечном пути». 
Сеансы: н 17 (детский),
19 (удл.), 2 1 1 0.

20 27 декпбрл - поиый
цветной художественный фильм 
«Прости». Сеансы: и 17, 19
(удл ), 21 10.

МАЛЫЙ з а л
23 декибря новый цветной 

художественный фильм «Гово
рящий родник». Сеансы: и 17 
(детский), 19 (удл.), 21-10.

Приглашаются на работу:
ГРУЗЧИКИ, УБОРЩИЦЫ в 

мага;м111Ы Г о те м с ко го  горло,

Правление колхоза «Запе
ты Ильичи» выражает глубо
кое соОолезнонаине Дурову 
Василию Васильевичу по по
воду смерти матери 

ДУРОВОЙ 
Клавдии Васильевны.

Коллектии ряботинко» То- 
темского ОТУСа мыражиет 
глубокое соболезнонинне Ля- 
филону Пилсрню Гермияоми- 
чу по поводу безвременной 
смерти отца

АПФАЛОВА 
Германа Николаевича.

Гошме мыходнт по нгоринкпм» 
ч оторгви  и суб б о та

А Л И С  РПДАКЦИМ: I01TOQ, г, Тельма, П елоутипот, В. ТЕЛЕФОНЫ: ргдактира — Я-1В-Э0, »i m. |)«лщто|>а н отдела иа|мя11м«Й помня — V - IM I j 
корреспондент* по промышленности — Ц-10-75: о т .  секретари и бухгалтерии — а-18 4W; отдела сельскою хоаяЛства — 8-1В-6Г) коррааиаидаиюа радио
вещания и по работа о инсьыями ■ авторским активом »  9-IB-79.

Индекс 01113, Обьем I Of «*• Эрка» 0100. Тирам 7049. П и т  высока*. Тотвмсввв городемв ввиографвв. 101300* г, Готька Водогодско! области, уд, Налоусоасаав, дов о.


